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Chères Cantenaysiennes, Chers Cantenaysiens,

Ce Cantenay-infos arrive dans vos boites aux lettres en ce début du mois de juillet.
Aussi, dès à présent, je vous souhaite un excellent été et de bonnes vacances pour
celles et ceux qui peuvent en profiter.

Ce premier semestre de l’année a été riche en évènements. On a laissé un peu de
côté les gestes barrières par rapport au COVID 19, ce que chacun a pu apprécier, bien
que ... ! La guerre russo-ukrainienne qui continue toujours n’est pas sans incidence sur
nos économies et nos projets en terme d’approvisionnement, voire d’inflation. Et puis,
nous avons connu deux élections, l’une pour élire le Président de la République où
l’on a eu, à Cantenay, 82 % de votants et l’autre pour élire notre député où la
participation est tombée à 54,5 %.

Le dossier que vous trouverez dans ce document traite des finances de la commune.
Le compte administratif de 2021 se clôt en dégageant pratiquement 1 000 000
d’euros pour faire face à 2022.

Pour 2022, le budget primitif de fonctionnement s’équilibre à 2 500 000 euros et
permet de dégager 1 064 000 euros pour le budget d’investissement. Ce dernier
s’équilibre à 1 700 000 euros et va nous permettre de :

 Remplacer les chaufferies fuel de l’écoles des Basses Vallées par une chaufferie
bois,

 De réaliser le rond-point route de Feneu pour distribuer la future ZAE et le
nouveau lotissement,

 De lancer les études pour la nouvelle Maison de Santé et la pharmacie.

Nous commencerons également les travaux des nouveaux vestiaires de football pour
lesquels nous ferons appel à l’emprunt pour près de 400 000 euros puisque notre
situation financière le permet.

Enfin, ce Cantenay-Infos retrace aussi, pour vous, la vie de nos associations ainsi que
la vie municipale. Un dépliant joint vous informe également des activités pour cet
été.

Je vous en souhaite une bonne lecture !

Le Maire, 

Marc CAILLEAU

Cantenay
Infos

Bulletin municipal d’information

Rejoignez-nous sur : 

www.facebook.com/cantenay.epinard

et suivez l’actu de votre commune !

Agenda

JUILLET
 Samedi 02
La vie est une fête

 Vendredi 08
Petit concert de harpe et flûte

 Mercredi 13
Petit concert de saxophone

 Mardi 19
Petit concert de piano

AOÛT

 Vendredi 26
Petit concert de guitare

 Jeudi 1er

Rentrée des classes

 Dimanche 04
Animation de structures gonflables

 Samedi 10
Trophée Nicole LANCIEN (USCE basket)

 Dimanche 11
Vide grenier

 Dimanche 17
Festival « Bass in Vallée »

SEPTEMBRE

http://www.facebook.com/


Inauguration du bateau « psy » en bord de Mayenne

Actualités

L

Covoiturage

Réflexologie plantaire consciente à Cantenay-Epinard

Vous pouvez voir depuis quelques deux semaines, qu’un nouveau bateau est amarré
dans notre port. Ce bateau est le fruit de l’initiative de Bernard de Véricourt qui à
partir de l’épave d’un dériveur récupéré en juillet 2020, a lancé un chantier de
restauration (au sein du Centre de Santé Mentale de Saint-Gemmes sur Loire) avec
des patients souffrant, comme lui, de troubles psychiques. Ce travail d’équipe a
permis à ces personnes de reprendre confiance, de se sentir dignes et d’être plus
autonomes.

Ce bateau appartient désormais à l’association Siel Bleu, qui propose des activités
pour les personnes en fragilité et c’est dans ce cadre que le dériveur sera utilisé.

Nous sommes fiers d’accueillir ce bateau à Cantenay-Épinard.

Récemment arrivée dans notre commune, Aurélie JOURDAN est réflexologue.
« Cette méthode naturelle, préventive et curative consiste à exercer des pressions sur
certaines zones réflexes du pied pour stimuler les organes correspondants. Elle
procure ainsi une grande relaxation et vous permet de vous soulager de nombreux
maux (stress, insomnies, tension artérielle, douleurs physiques, troubles digestifs,
hormonaux, respiratoires, problèmes articulaires, musculaires...) Elle vous prend en
charge dans votre globalité afin de donner du sens à ce que vous vivez ».

Vous pouvez la contacter au 07.63.60.02.62 / rpcbienetre@orange.fr

Dans le cadre des Assises de la transition écologique, Angers Loire Métropole s’est engagé à
développer le covoiturage pour les déplacements vers et au sein de l’agglomération avec un système
de mise en relation et d’incitation.
Depuis janvier 2021, l’Agglomération travaille avec un opérateur qui s’appelle Klaxit. Sa plateforme est
téléchargeable sur le site d’Angers Loire Métropole.

Le conseil communautaire a décidé d’une aide de 2 euros qui sera versée aux conducteurs pour
chaque passager transporté.

Quelques brèves

 Comme les autres années, nous allons pendant la période des vacances reconduire deux projets qui sont
« Argent de poche » et les « Anim’ Ados ».

 Comme nous nous y étions engagés pendant la campagne électorale, nous allons mettre en place un conseil
des sages qui sera présenté lors du repas des ainés le 02 octobre. Une délibération du conseil municipal a
été prise à cet effet. Il sera constitué, au maximum de 19 membres qui ont atteint l’âge légal de départ à la
retraite.

 La commune s’est engagée dans la rédaction d’un document intitulé Analyse des Besoins Sociaux (ABS). Ne
soyez pas surpris si vous êtes consultés ou questionnés dans le cadre de la rédaction de ce document.

mailto:rpcbienetre@orange.fr


Vie Municipale

Élection et mise en place du nouveau Conseil Municipal Jeunes 

Le vendredi 13 mai, les élèves de CM1 et CM2 des deux écoles ont élu un nouveau Conseil Municipal Jeunes.
Il est composé de 18 membres titulaires et 4 suppléants. Ils sont élus pour deux ans. Travaillant en commission
à partir de leurs idées, ils vont réfléchir à des propositions pour la commune qui peuvent intéresser toutes les
générations. Le Conseil Municipal Jeunes peut être invité à donner son avis sur des projets communaux ou à
s’investir dans différentes actions communales.

Une première réunion, intitulée « réunion d’installation », a eu lieu le jeudi 09 juin. Il se réunira à nouveau
en septembre pour la mise place des commissions et définir les axes de travail.

Mercredi 15 juin, s’est tenue dans la cour de l’Annexe de la
MCL, une rencontre très conviviale entre les commerçants et
les artisans de Cantenay-Épinard. Cette rencontre fut organisée
par la Mairie, suite à l’initiative de Chloé PAUMARD, notre
boulangère, qui avait émis l’envie de se retrouver entre acteurs
économiques de notre commune.

Ce fut l’occasion pour beaucoup, qui avaient répondu présents,
d’échanger, de se connaître, et de partager un bon moment. La
soirée s’est éternisée pour le plaisir de tous, et il a été évoqué
l’envie de se retrouver à nouveau l’année prochaine !!

Les Ukrainiens

Comme vous le savez peut-être, plusieurs ukrainiens sont hébergés
dans des familles Cantenaysiennes, depuis maintenant plusieurs
semaines. A l’initiative de Cécile RIVIERE, la Mairie a relayé
positivement son idée, en organisant jeudi 16 juin, une rencontre
entre toutes ses personnes. Cela a permis aux ukrainiens de se

connaître, et aux familles accueillantes d‘échanger entre elles.

Deux petits jumeaux de 6 ans ont rencontré un autre petit garçon du
même âge. Ils ont joué ensemble et bien ri, leur insouciance
retrouvée a fait plaisir à voir ! Nous espérons que leur séjour chez
nous adoucisse leur stress, car ne l’oublions pas, la situation dans
leur pays, où ils ont laissé parents et conjoints, reste très

compliquée.

Rencontre entre les commerçants et les artisans

Les toiles d’ombrage ont été
installées début juin dans la cour
de l’école publique, elles sont
fortement appréciées par les
enfants et les enseignants en
attendant une réflexion sur
l’aménagement végétalisé de cette
cour.

Les nouveautés à l’école des Basses Vallées
La commission cantine et scolaire organise un
petit déjeuner de rentrée le samedi 1er octobre ,
tous les parents sont invités à venir découvrir le
restaurant scolaire et l’équipe qui encadre vos
enfants.
Le thème retenu « petit déjeuner équilibré ».



Sainte Anne fait son cirque

Vie Associative

Durant cette année scolaire placée sous le thème du CIRQUE, les enfants de l’école Sainte-Anne ont pu
découvrir et pratiquer les arts du cirque en classe avec leur enseignante au travers de 3 ateliers réalisés avec la
Compagnie des Bras tendus.

Les enfants ont également eu la chance de vivre une semaine cirque sous un chapiteau installé au Pré de la
Vierge par la compagnie des Frères RITZ. Cette dernière a initié les enfants aux acrobaties au sol, à la boule, au
trapèze, au fil et au rouleau américain. Chaque enfant a pu présenter l’une de ces disciplines devant sa famille
et ses amis à l’occasion d'un magnifique spectacle.

Pour que chacun puisse profiter pleinement du chapiteau, les enfants de l’école Sainte-Anne ont, le temps
d’une journée, laissé le chapiteau aux enfants du centre de loisirs.

Pour clôturer cette semaine circassienne et pour le plaisir des plus petits et des plus grands, un spectacle de la
Compagnie des Frères RITZ a été proposé à tous le samedi.

Le samedi 30 avril, le club de basket ESCE organisait les 1/2
finales de coupe et challenge de l'Anjou Jeunes.
L’équipe U15 Féminines a été battue par la belle équipe de
Chalonnes-sur-Loire.
La salle a été remplie durant les 5 matchs organisés à hauteur de
1 500 personnes durant toute la journée.
Nous avons pu inaugurer et apprécier les nouvelles tribunes
mises en place par la Mairie.

Challenge de l’Anjou Jeunes

Le dimanche 19 juin dernier, la déferlante TRAIL des RAGONDINS est passée. La fournaise du samedi 18 juin
nous a raisonnablement incité à transformer les courses jeunes en une promenade de santé et de découverte
des pontons et des bords de Mayenne. Nos jeunes ragondins l’ont bien compris. Merci à eux !
Placée sous le signe de la JUNGLE avec, outre les ragondins, de nombreuses « bestioles » en mouvement un
peu partout, les participants ont donc du braver l’ELEPHANT et le GORILLE qui les menaçaient .

Le trail des Ragondins

750 arrivants au total et environ 30 jeunes le samedi,
 175 bénévoles,
 60 partenaires,
 Environ 16000 km parcourus

Bravo aux COUREURS et un grand merci aux BÉNÉVOLES, PARTENAIRES, PRESTATAIRES qui ont fait de cet 
évènement une réussite totale avec des sourires. de la solidarité et de l’enthousiasme révélés par ce cliché. 
D’autres photos et informations bientôt sur notre site www.traildesragondins.fr



Quels projets :

Ce dossier retrace le bilan financier de la commune pour l’année 2021 et vous donne également les prévisions pour 
2022 avec les principaux projets.

1- le compte administratif
C’est le compte de résultat qui est présenté et adopté après la présentation du compte de gestion du trésor public.

Comparaison des résultats de fonctionnement 2020/2021 :

Dépenses

Recettes

Sur 2021, les dépenses se sont élevées à 1 602 065€ soit au même niveau que 2020 malgré l’incidence COVID qui a 
eu quelques répercussions sur la masse salariale et sur les menus achats (produits, équipements,…).

Les recettes s’élèvent  quant à elles à 1 866 265 € et en baisse de 7% par rapport à 2020, du fait que l’an passé, on 
avait intégré dans le budget principal 172 000€ des Vignes IV.

La hausse des recettes couvrant largement celle des dépenses permet de dégager un excédent de 265 000 €, en 
diminution par rapport à l’an passé du fait de la baisse des recettes. Avec l’excédent de N-1 (966 000€), on a plus 
d’1 million d’euros pour nous permettre d’investir.

Dossier
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Dossier2- Le budget primitif 2022

Pour pouvoir se projeter, il est bien de connaître la situation financière de la commune au travers de l’encours de
notre dette et de notre capacité d’autofinancement (CAF). Cette dernière s’élève à 290 000 € en 2021 et permet
d’assurer notre capacité de désendettement sur 1 an et demi. Ce qui est très rassurant pour l’avenir, pour
pouvoir si nécessaire financer de lourds investissements.
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Ce budget a été voté le 28 mars alors que nous ne connaissions pas les ressources que nous sommes à même d’attendre de
l’Etat et c’est pour cela que nous repartirons sur la même base que l’an passé. De plus , nous nous trouvons dans un contexte
inédit avec, à la fois les conséquences du COVID 19, et à cela on rajoute le conflit russo-ukrainien. 2022 sera une année
d’inflation  à 5%, des approvisionnements difficiles qui risquent de compliquer le travail de nos entreprises et l’avancée de
nos chantiers.

Le budget de fonctionnement s’équilibre à hauteur de 2 500 000 € et permet de dégager 1 064 000 € pour l’investissement.

Le budget d’investissement s’équilibre, lui, à hauteur de 1 700 000 € et permettra de financer le remplacement des
chaufferies de l’école des Basses Vallées, le nouveau rond-point route de Feneu, de lancer les études pour la maison de
santé et pharmacie et de commencer les travaux des nouveaux vestiaires de football.
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